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高校生の人権広報誌“Freedom”第19号
こうこうせい じんけんこうほう し フ リ ー ダ ム だい ごう

2015年10月11日発行
ねん がつ にちはっこう

編 集 “Freedom”編 集 スタッフ
へんしゅう フ リ ー ダ ム へんしゅう

発 行 奈良県高等学校人権 教 育研 究 会
はっ こう な ら けんこうとうがっこうじんけんきょういくけんきゅうかい

毎月11日は「人権を確かめあう日」
まいつき にち じんけん たし ひ

東日本大震災、原発事故、豪雨等により被災された
ひがし に ほ ん だ い し ん さ い げ ん ぱ つ じ こ ご う う と う ひ さ い

方々に､心よりお見舞い申し上げます。
か た が た こころ み ま も う あ

今年度の編 集 スタッフは 香芝高校 奈良 情 報 商 業 高校 奈良大附属高校 西、 、 、 、
こんねん ど へんしゅう か しばこうこう な ら じょうほうしょうぎょうこうこう な ら だい ふ ぞくこうこう にし

の 京 高校の４校１４名が集まりました。今回は、昨年度３学期以降の活動レポ
きょうこうこう こう めい あつ こんかい さくねん ど がっ き い こう かつどう

ートが 中 心です。夏休みの活動 紹 介は次号で！投稿お待ちしています。スタッ
ちゅうしん なつやす かつどうしょうかい じ ごう とうこう ま

フ希望者も引き続き募 集 中 です!!
き ぼうしゃ ひ つづ ぼ しゅうちゅう

盲導犬訓練所を見学して
も う ど う け ん く ん れ ん し ょ け ん が く

香芝高校 ハートフルクラブ
か しば こう こう

私 たちハートフルクラブは、２０１４年１２月１４日に大阪府 南 河内郡千早
わたし ねん がつ にち おおさか ふ みなみかわ ち ぐん ち はや

赤阪村にある社会福祉法人日本ライトハウス盲導犬訓練所へ見学に行きました。
あかさかむら しゃかいふく し ほうじん に ほん もうどうけんくんれんしょ けんがく い

日本ライトハウスでは 「自立と社会参加のためのパートナーシップ」の理念の、
に ほん じ りつ しゃかいさん か り ねん
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もと、盲導犬の育成を 行 っています。訓練所まで
もうどうけん いくせい おこな くんれんしょ

は山道を通り、着いたときの印 象 としては人里か
やまみち とお つ いんしょう ひとざと

ら離れている場所にあると感じました。同時に、そ
はな ば しょ かん どう じ

のことで犬にとっても訓練に 集 中 しやすい環 境
いぬ くんれん しゅうちゅう かんきょう

なのかなとも思いました。
おも

訪 れたときは施設の開放日で、盲導犬の説明会
おとず し せつ かいほう び もうどうけん せつめいかい

には各地から２０人以 上 の人たちが見学に来ていました。説明会では、視覚 障
かく ち にん い じょう ひと けんがく き せつめいかい し かくしょう

害者の方々が普段どのように過ごしているのか、また町で出会ったときにどうや
がいしゃ かたがた ふ だん す まち で あ

って手助けをしたらよいか、など盲導犬以外の説明も交えながらお 話 を聞かせ
て だす もうどうけん い がい せつめい まじ はなし き

てもらいました。

さて、盲導犬の育成についてです。子犬が盲導犬になるまでに、まずパピーウ
もうどうけん いくせい こ いぬ もうどうけん

ォーカーと呼ばれるボランティアの家庭に預けられます。そこで、１歳になるま
よ か てい あず さい

で育てられ、色々な経験を積みます。１歳になると訓練所に戻り盲導犬に向いて
そだ いろいろ けいけん つ さい くんれんしょ もど もうどうけん む

いるかどうかを 評 価します。 長 時間待つことができないなど盲導犬としては向
ひょう か ちょう じ かん ま もうどうけん む

いていないこともあり、生まれつきの性格だと訓練で変えることはとても 難 し
う せいかく くんれん か むずか

いので、そんな犬たちはキャリアチェンジ犬として別の仕事をしたり、ボランテ
いぬ けん べつ し ごと

ィアの人にペットとして迎えてもらったりします。実際 訪 れた訓練所でもキャ
ひと むか じっさいおとず くんれんしょ

リアチェンジ犬が 施設のデモ犬として 働 いていました 盲導犬に向いている犬、 。
けん し せつ けん はたら もうどうけん む いぬ

は訓練を受け 訓練を終えた犬は 新 しいパートナーと出会います 盲導犬を取得、 。
くんれん う くんれん お いぬ あたら で あ もうどうけん しゅとく

する人は 約１ヶ月間訓練所で生活をし 歩き方や世話の仕方を学びます 実際僕、 、 。
ひと やく げつかんくんれんしょ せいかつ ある かた せ わ し かた まな じっさいぼく

たちが 訪 れたときも、一人の方がこの施設で 共 同訓練を 行 っていると聞きま
おとず ひと り かた し せつ きょうどうくんれん おこな き

。 、 。した 共 同訓練 終 了 後は やっと盲導犬としてのスタートラインに立ちます
きょうどうくんれんしゅうりょう ご もうどうけん た

それから約１０年間パートナーとともに過ごしていきます。そして、１０歳～１
やく ねんかん す さい

２歳になると盲導犬としての責務を終え、引退します。引退後は、引退犬ボラン
さい もうどうけん せき む お いんたい いんたい ご いんたいけん

ティアのご家庭でのんびりと過ごします。
か てい す

現在全国には１１法人の盲導犬訓練施設があり、約１,０１０頭（２０１４年
げんざいぜんこく ほうじん もうどうけんくんれん し せつ やく とう ねん

現在）の盲導犬が活躍しています。しかし、盲導犬はまだまだ普 及 が進んでお
げんざい もうどうけん かつやく もうどうけん ふ きゅう すす

らず、希望しても取得できない人もいるのが現 状 です。盲導犬の希望者は全国
き ぼう しゅとく ひと げんじょう もうどうけん き ぼうしゃ ぜんこく

に４,０００～５,０００人いるといわれています。明らかに盲導犬の数が足りま
にん あき もうどうけん かず た

せん。盲導犬を１頭育てるのに約６００万円かかります。これらの費用は、２割
もうどうけん とうそだ やく まんえん ひ よう わり

ほどは 行 政の補助金が出ていますが 残りの８割は寄付でまかなっている 状 況、
ぎょうせい ほ じょきん で のこ わり き ふ じょうきょう

です。
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今回盲導犬訓練所を見学して 話 を聞き、盲導犬
こんかいもうどうけんくんれんしょ けんがく はなし き もうどうけん

事 業 は、施設の 職 員やたくさんのボランティアで
じ ぎょう し せつ しょくいん

成り立っていると感じました。ただ、今のままでは
な た かん いま

とうてい盲導犬を希望している人のすべてがパート
もうどうけん き ぼう ひと

ナーと出会うことはできません。だから、盲導犬事
で あ もうどうけん じ

業 の実態と大変さを世の中の人たちに伝えること
ぎょう じったい たいへん よ なか ひと つた

で、少しでもその助けになりたいと今回の見学を通じて強く思いました。
すこ たす こんかい けんがく つう つよ おも

さらに盲導犬は、視覚 障 害者を安全に誘導するだけでなく、 心 の支えになる
もうどうけん し かくしょうがいしゃ あんぜん ゆうどう こころ ささ

パートナーだとも思いました。盲導犬の存在によって視覚 障 害者は行動の自由
おも もうどうけん そんざい し かくしょうがいしゃ こうどう じ ゆう

。 「 」と 心 の 絆 を得ることができます ２００２年１０月には 身体 障 害者補助犬法
こころ きずな え ねん がつ しんたいしょうがいしゃ ほ じょけんほう

が施行され、さまざまな場所で盲導犬が受け入れられるように義務づけられてい
し こう ば しょ もうどうけん う い ぎ む

ます。しかし、今でも施設等の利用を拒否されることが多いのが現 状 です。も
いま し せつとう り よう きょ ひ おお げんじょう

し、身近でそういう人たちが困っていたら知らないふりをせずに助けてあげてく
み ぢか ひと こま し たす

ださい。一日でも早く盲導犬が社会に受け入れられることを祈っています。
いちにち はや もうどうけん しゃかい う い いの

（香芝高校 松本 賢太）
か しばこうこう まつもと けん た

（ 〃 常盤 健太）
と き わ けん た

高解研 研修・交流会 参加体験記
こ う か い け ん け ん しゅう こ う りゅう か い さ ん か た い け ん き

私 は ６月１４日 日 に 桜 井市 中 央公民館で 行 われた ２０１５年度 第、 （ ） 、
わたし がつ にち にち さくら い し ちゅうおうこうみんかん おこな ねん ど だい

１回高解研・研 修 交 流 会に参加しました。昨年度に 行 われた前回の高解研に
かいこうかいけん けんしゅうこうりゅうかい さん か さくねん ど おこな ぜんかい こうかいけん

も参加しましたが、午前 中 に検定試験があったので、途 中 参加でした。しかし
さん か ご ぜんちゅう けんてい し けん と ちゅうさん か

今回はすべてのプログラムに参加できるのですごく楽しみな気持ちで参加しまし
こんかい さん か たの き も さん か

た。

今回の研 修 内容は「ヘイトスピーチ」に関して
こんかい けんしゅうないよう かん

の内容でした。
ないよう

ヘイトスピーチ とは 特定の立場にある 集 団「 」 「
とくてい たち ば しゅうだん

や個人に対して、差別や憎悪を煽る 表 現をするも
こ じん たい さ べつ ぞう お あお ひょうげん

の です 近年 街頭で外国人などに対する差別発言」 。 、
きんねん がいとう がいこくじん たい さ べつはつげん
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を 集 団で 行 う様子がテレビのニュース番組などで
しゅうだん おこな よう す ばんぐみ

報じられています。
ほう

研 修 し終わった時の 私 の感想は、 純 粋に悲し
けんしゅう お とき わたし かんそう じゅんすい かな

。 、 、い気持ちになりました どうして 同じ人間なのに
き も おな にんげん

憎悪や敵意をむき出しにしてあそこまで酷い暴言を
ぞう お てき い だ ひど ぼうげん

浴びせる必要があるのか？ 暴言などを浴びせる人
あ ひつよう ぼうげん あ ひと

々は何を思い、何を根拠に酷い暴言を使うのか不思議でした。そしてヘイトスピ
びと なに おも なに こんきょ ひど ぼうげん つか ふ し ぎ

ーチに関してのＶＴＲを見て一番 衝 撃だったことは、平日で普通に授 業 をして
かん み いちばんしょうげき へいじつ ふ つう じゅぎょう

いる 京 都 朝 鮮初 級 学校にむかって大声で暴言を浴びせるシーンでした。なぜ
きょう と ちょうせんしょきゅうがっこう おおごえ ぼうげん あ

時間帯なども気にせずにあのような行動ができるのか理解ができなくて、意見交
じ かんたい き こうどう り かい い けんこう

換などの時もずっと 考 えていましたが、答えがでなかったので答えが出るまで
かん とき かんが こた こた で

考 てみようと思いました。同じ人間として少し恥ずかしいとも思いました。
かんが おも おな にんげん すこ は おも

次に、先生を含め約７から８人のグループで 調 理実 習 をしました。
つぎ せんせい ふく やく にん ちょう り じっしゅう

この日の献立は、ピビンパとスープでした。１時間程度ですべてのグループが
ひ こんだて じ かんてい ど

調 理を終えました。 私 たちの班のピビンパは具の 量 が多く、味もしっかりし
ちょう り お わたし はん ぐ りょう おお あじ

ていてとても美味しかったです。皆で会話しながら 調 理したり食べたりするの
お い みな かい わ ちょう り た

は本当に楽しかったしとても美味しくいただけました。食べ終わったあとは、後
ほんとう たの お い た お あと

片付けを分担し綺麗に片付けをしてしばらく 休 憩をとりました。
かた づ ぶんたん き れい かた づ きゅうけい

休 憩が終わり最後に意見交換をしました。
きゅうけい お さい ご い けんこうかん

意見交換は、他校の色々な活動内容などを聞けてとても参考になった部分が沢
い けんこうかん た こう いろいろ かつどうないよう き さんこう ぶ ぶん たく

山ありました。その参考になった意見を自分の学校に少しでも反映出来たらいい
さん さんこう い けん じ ぶん がっこう すこ はんえい で き

なと思ったのと、本当に人権に対して色々な活動がありすごいなと思いました。
おも ほんとう じんけん たい いろいろ かつどう おも

最後に、この研 修 交 流 会を通して、 私 はまだまだ沢山知らないことがあり、
さい ご けんしゅうこうりゅうかい とお わたし たくさん し

交 流 会に参加することはとても勉 強 になると思いました。今 私 は高校３年生
こうりゅうかい さん か べんきょう おも いまわたし こうこう ねんせい

なので参加出来る回数は限られていますが、できるだけ参加し勉 強 させていた
さん か で き かいすう かぎ さん か べんきょう

だきたいと思います。
おも

（奈良 情 報 商 業 高校 今井 紗弥）
な ら じょうほうしょうぎょうこうこう いま い さ や

※「高解研」は奈良県高等学校解放研等連絡会議の 略 称 です。当日は７校から
こうかいけん な ら けんこうとうがっこうかいほうけんとうれんらくかい ぎ りゃくしょう とうじつ こう

２２名の参加がありました。
めい さん か
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【深雪の日記#３】
み ゆ き に っ き

あれから７０年、あの時を忘れない
ね ん と き わ す

御幸橋 深雪
み ゆきばし み ゆき

。 。 『 、 』 、こんにちは 深雪です 今回は あれから７０年 あの時を忘れない と題し
み ゆき こんかい ねん とき わす だい

戦争をテーマにして綴りたいと思います。
せんそう つづ おも

今年に入ってから、戦争の話題がよく特 集 されています。戦争を体験したこ
こ とし はい せんそう わ だい とくしゅう せんそう たいけん

とのない 私 たちが戦争について知る方法は、テレビ報道や広島・長崎・沖縄な
わたし せんそう し ほうほう ほうどう ひろしま ながさき おきなわ

。 、 」どにある戦争資 料 館 近隣では大阪国際平和センター 通 称 ｢ピースおおさか
せんそう し りょうかん きんりん おおさかこくさいへい わ つうしょう

にある展示物などに限定されてしまいます。７０年という歳月は、戦争を体験さ
てん じ ぶつ げんてい ねん さいげつ せんそう たいけん

れた方々の高齢化や減 少 に 伴 い、戦争の恐ろしさや 醜 さを再確認するには 難
かたがた こうれい か げんしょう ともな せんそう おそ みにく さいかくにん むずか

しいものとなりつつあります。戦時 中 、 私 たちと同じ年齢の人たちは生死の狭
せん じ ちゅう わたし おな ねんれい ひと せい し はざ

間で生きておられました。ある人は｢特攻隊員｣として 命 を散らせ、ある人は軍
ま い ひと とっこうたいいん いのち ち ひと ぐん

需工 場 で兵器を作るなど、 私 たちが今謳歌する青 春 とは大きくかけ離れた時
じゅこうじょう へい き つく わたし いまおう か せいしゅん おお はな とき

を過ごされていました。
す

それらの映像や文面だけでは知ることの出来ない当時の人々の思いを、次の世
えいぞう ぶんめん し で き とう じ ひとびと おも つぎ せ

代の人々に伝えることが、今を生きる 私 たちがすべきことだと思います。その
だい ひとびと つた いま い わたし おも

ために色々な機会に当時を知る方々の 話 を聞くことで、現代社会の平和につい
いろいろ き かい とう じ し かたがた はなし き げんだいしゃかい へい わ

て 私 たち高校生の関心が向けられることを 私 は願います。
わたし こうこうせい かんしん む わたし ねが

今回はここまでです。御清覧有り難う御座いました。
こんかい ご せいらん あ がと ご ざ

注 ）ピースおおさか…大阪空 襲 の展示がメインの戦争資 料 館。
ちゅう おおさかくうしゅう てん じ せんそう し りょうかん
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『ＡＹＵＭＩ』半日ボランティア体験記
あ ゆ み は ん に ち た い け ん き

、２０１４年１２月１３日に奈良大学附属高等学校生徒会役員を含む 十 数名で
ねん がつ にち な ら だいがく ふ ぞくこうとうがっこうせい と かいやくいん ふく じゅうすうめい

社会福祉法人あゆみの会 オープンスペース ＡＹＵＭＩ を 訪 れました 当日『 』 。
しゃかいふく し ほうじん かい あ ゆ み おとず とうじつ

はメンバー全員で施設におられる方との交 流 を兼ねて、施設 周 辺の清掃活動の
ぜんいん し せつ かた こうりゅう か し せつしゅうへん せいそうかつどう

ボランティアを 行 いました その時の模様を伝えると共に 感想を述べたいと思。 、
おこな とき も よう つた とも かんそう の おも

います。

私 は生徒会からの誘いを受け、また、そこには「 新 しい出逢いがあるかもし
わたし せい と かい さそ う あたら で あ

れない」という思いから参加することを決心しました。そして、その出逢いを待
おも さん か けっしん で あ ま

ちわびる 私 がいました。
わたし

私 たちはまず控え室に通されて、施設のスタッフの方から今回のボランティ
わたし ひか しつ とお し せつ かた こんかい

アについて説明を受けました さらに ここにいるのは 知的 障 害 のある人達。 「 『 』
せつめい う ち てきしょうがい ひとたち

で、皆さんと違うのは、いろいろな物事が 頭 に入る速度が違うところです。な
みな ちが ものごと あたま はい そく ど ちが

ので、ゆっくり関わってあげてください 」というアドバイスを受けました。そ。
かか う

れを聞いた 私 は、今まで持っていた『知的 障 害』という認識が違ったのではな
き わたし いま も ち てきしょうがい にんしき ちが

いかと思いました それまで 私 は 知的 障 害 のある方は物事のとらえ方が 私。 、『 』
おも わたし ち てきしょうがい かた ものごと かた わたし

たちと違うのだろうと思い込んでいたからです。
ちが おも こ

そうこうするうちに、交 流 の時間となりました。施設の皆さんが集まる広間
こうりゅう じ かん し せつ みな あつ ひろ ま

で軽く自己 紹 介をして班分けをした後、作 業 を 行 うことになりました。午前
かる じ こ しょうかい はん わ あと さ ぎょう おこな ご ぜん

中 は草抜き、ゴミ拾い、段ボール運び、室内清掃の４つからジャンケンで決め
ちゅう くさ ぬ ひろ だん はこ しつないせいそう き

ることになりました 「最初はグー、ジャンケンポン！･･･」。
さいしょ

皆ドキドキしながらその様子を見ていました。
みな よう す み

私 たちの班はゴミ拾いになり いざ外に出てみると１２月の風は寒い寒い！皆、
わたし はん ひろ そと で がつ かぜ さむ さむ みな

が集まっての第一声が「寒っ」だったので、ちょっと笑ってしまいました。 私
あつ だいいっせい さむ わら わたし

たちの分担になった場所は、施設近くの農 業 用水の池を 周 回する道路で、各々
ぶんたん ば しょ し せつちか のうぎょうようすい いけ しゅうかい どう ろ おのおの

が大きなゴミを見つけると これは大物だー すごーい と皆で歓声をあげて盛「 」「 」
おお み おおもの みな かんせい も

り上がりました。
あ

その後、ＡＹＵＭＩに戻って腕時計を見たらビックリ。あっという間に一時間
ご あ ゆ み もど うで ど けい み ま いち じ かん

も経っていました。
た

今回の交 流 ボランティアは、あっという間に時間が過ぎ、時間を忘れてしま
こんかい こうりゅう ま じ かん す じ かん わす

うものでした。また、施設の皆さんは、挨拶をすると直ぐに返事を返してくれる
し せつ みな あいさつ す へん じ かえ
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温 かい方たちで、そんな方たちと出逢い、ともに活動したことは 私 にとって有
あたた かた かた で あ かつどう わたし ゆう

意義であったとともに、知らなかった世界に触れる貴 重 な機会となりました。
い ぎ し せ かい ふ き ちょう き かい

また、このような機会をいただけるのであれば、是非参加したいと 考 えていま
き かい ぜ ひ さん か かんが

す。

(奈良大学附属高校 吉村 拓紀)
な ら だいがく ふ ぞくこうこう よしむら たく き
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